



Media Relations

Tel direkt	+41 44 305 50 87
e-mail	mediarelations@sf.tv
Internet	www.medienportal.sf.tv

23. Juli 1988: Jubiläum «50 Jahre Erstbesteigung der Eigernordwand»

Vor 50 Jahren wurde die Eigernordwand durch eine deutsche und eine österreichische Seilschaft erstmals durchstiegen. Das Fernsehen DRS gestaltet deshalb gemeinsam mit 3sat und ZDF eine zweiteilige Direktsendung aus dem Kongresszentrum Grindelwald. Es moderieren Kurt Schaad und Werner Vetterli. Regisseur der Jubiläumssendung ist Ruedi Oser. Ergänzt wird die Livesendung durch zwei Dokumentationen.

Die Übertragung am Nachmittag beginnt mit einer spektakulären Rettungsübung: «Karussell»-Mann Beat Rauch wird von erfahrenen Bergführern mittels einer Seilwinde vom Gipfel aus «gerettet»; im Einsatz sind auch Helikopter der Rega. Die Übung wird ergänzt durch Gespräche mit den Grindelwaldner Bergrettern Rudolf Kaufmann und Kurt Schwendener sowie durch einen Besuch der Ausstellung «Bergsteiger und Bergmaler im Banne des Eigers». SF-DRS-Aufnahmeleiter Günther Kaiser erläutert die Live-Übertragungstechnik, die am Berg eingesetzt wird.

Im zweiten Teil der Direktsendung geht es in der Diskussion «Extremer Alpinismus – Sinn oder Unsinn?» um Seilschaften und Motivationen, Gefahren und Bergrettungswesen, Sportklettern, Freiklettern und andere Trends in Alpinismus und Spitzensport. Prominente Bergsteiger sind zu Gast: unter anderen die Erstbesteiger der Eigernordwand, Heinrich Harrer und Anderl Heckmair, Extremalpinist Reinhold Messner, die Sportkletterin Corinne Stutz und NZZ-Redaktor Martin Schlappner.

«Das Ungeheuer ist bezwungen» ist der Titel einer DRS-Dokumentation von Rosemarie Pfluger, Beat Rauch und Urs Tanner über die alpinistische Eroberung des Eigers. Die Geschichte des Berges und seiner berühmt-berüchtigten Nordwand wird erzählt: von der Erstbesteigung des Eigers 1858 durch den Iren Charles Barrington und zwei Grindelwaldner Bergsteiger bis zum Aufstieg und der Allein-Skiabfahrt durch die Eigernordostwand 1983 durch Tony Valeruz.

Im Dokumentarfilm «Alptraum Eigernordwand» verbindet der ZDF-Sportjournalist Hans Henn Geschichten und Bilder über Unfälle und Tod an der Eigernordwand mit Szenen einer Wiederbesteigung durch zwei Kamerateams und Gesprächen mit Bergsteiger-Pionieren.

Das Fernsehen DRS strahlt am Mittwoch, 27. Juli 1988, zusätzlich die «Geschichte des Alpinismus» aus, eine Dokumentation über die drei grossen Nordwände Matterhorn, Grandes Jorasses und Eiger.